

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

Anuncios y comunicados á precios convencionales.  
 Pago anticipado

AÑO I

Alicante 17 de junio de 1886

NÚM. 134

## EL LIBERAL

Jueves 17 de junio de 1886

Desde Madrid

El orden público.—Rumores y alarmas.—El Bolsín.—Los especuladores.—En el Congreso.—El debate que se espera.—Esperanzas frustradas.—El proyecto del mensaje.

Madrid 15 de junio de 1886

No me pareció prudente dar más detalles en mi telegrama de esta madrugada respecto á las noticias que durante la noche, y en aquellos momentos circulaban respecto á la cuestión de orden público.

Llegaron á Madrid diferentes despachos telegráficos de casas de comercio extranjeras, anunciando para hoy un movimiento insurreccional en España. No se decía en qué sentido; pero esta laguna la llenaban las noticias recibidas por el gobierno.

En efecto, el gobierno tiene toda la clave de la cuestión, enviada, según parece por el representante de España en Londres.

Naturalmente, no dice el gobierno todo lo que sabe, pero de las escasas declaraciones de los ministros y de las personas que les rodean, se deduce que si algo se intenta es en Cataluña, y que se contaba con el concurso de antiguos caracillas carlistas, de esos que merodearon sin sujetarse á disciplina ni organización alguna.

La trama estaba solo urdida entre el paisanaje, sin ramificación alguna en el ejército. De esto el gobierno tiene completa seguridad.

Durante la noche entera se trabajó en el ministerio de la Gobernación, aunque sin alarmas ni temores serios, y el señor Sagasta permaneció más de una hora en el despacho de D. Venancio Gonzalez. El gobierno está muy tranquilo, y abriga la seguridad de que, si algo se intenta, será inmediatamente sofocado.

Como no podía menos de suceder, tales rumores tuvieron eco en el Bolsín, sufriendo los fondos una depreciación de 0'60.

Se dice también que hay interesada en el extranjero una gran jugada á la baja sobre nuestros valores, y que si la tranquilidad no se altera y siguen las cosas en su estado normal, habrá graves contratiempos en la liquidación, resultando arruinados más de uno y más de dos especuladores en las bolsas de París y Londres.

Desde primera hora acude al Congreso bastante concurrencia con el aliciente de una sesión entretenida en la que ha de hacer el papel principal el Sr. Romero Robledo.

Todo el cuerpo de husares toma asiento en los escaños y hasta del Senado vienen los tres representantes que tienen los heterodoxos en aquella cámara.

Pero las preguntas se prolongan indefinidamente y con dificultad podré dar cuenta á esos lectores del debate referente á la cuestión reglamentaria suscitada por la presentación del *modus vivendi* en el Senado.

Ha habido preguntas para todos los gustos; se ha hablado de los arcos, de los tratados de comercio, de la contribución de subsidio que paga Santander, de proyectos de Hacienda, de las señoritas que hacen el servicio telefónico y de otra infinidad de cosas más ó menos interesantes. Todo en medio de la mayor impaciencia.

En tal estado las cosas, he tenido que retirarme de la tribuna para ir enjaretando esta carta.

\*\*\*

Pocos momentos después se sabe que ya no hay nada de lo dicho.

El Congreso ha entrado en la orden del día sin darse lectura á la proposición del Sr. Romero Robledo.

El presidente del consejo de ministros decía en los pasillos, que no solo hoy, sino tampoco mañana, se trataría de este asunto en la sesión.

Los motivos de esta demora no son bastante conocidos en este momento.

\*\*

La comisión del mensaje se ha reunido esta tarde con asistencia del presidente del consejo de ministros para darle conocimiento del dictamen que ha redactado el Sr. Pérez Galdós.

Este documento, escrito con la elegancia propia del famoso novelista, ha sido aprobado en todas sus partes y hoy mismo quedará sobre la mesa de la cámara para empezar el jueves la discusión.

Pío Gil.

### Desencanto

Y por lo que se vé, no hay mas telegramas de felicitación y conformidad, porque si los hubiera, creemos que los disidentes no hubieran tenido la molestia de conservarlos inéditos.

No; no hay mas telegramas porque no

debe haberlos y porque los actos temerarios y que no tienen otra razón de ser que el capricho, no pueden dar de sí otra cosa que decepciones y desencantos.

El partido liberal de Alicante ha visto con tristeza el acto cismático de unos cuantos correligionarios descontentos y que no han tenido la paciencia de aguardar la consecución de sus propósitos y aspiraciones.

El partido liberal de esta localidad ha experimentado viva repugnancia ante las maniobras fraticidas de ciertos elementos discólicos y siempre descontentos, que sin causa fundada en nada concreto, pretenden introducir en él la discordia y la confusión.

No nemos de ser nosotros crueles con esos descarriados amigos, que diciéndose liberales, hacen cuanto pueden por adular el partido liberal, trayendo á él elementos extraños y desconocidos, pero séanos permitido esperar que las altas autoridades del gran partido liberal, aquéllas que por su prestigio político están fuera del alcance de ciertas miserias y saben apreciar y aquilatar servicios y pretensiones, mirarán con recelo la conducta de los que son nuestros correligionarios y fueron nuestros amigos, encaminada á perturbar un partido perfectamente organizado y á suscitar conflictos embarazosos á la situación.

Si lo que han hecho los disidentes prevaleciera, si esos golpes de efecto pudieran alguna vez ser coronados por el éxito, no habría partidos posibles, ni disciplina ni política, en el recto sentido de la palabra; pues bastaría que unos cuantos descontentos, que en todos los partidos los hay, se alzarán en armas contra sus jefes reconocidos, para hacer mangas y capirotos de las agrupaciones más numerosas y mejor organizadas.

Las rebeliones son siempre perniciosas y hay que reprimirlas con mano fuerte si no se quiere que la tranquilidad y disciplina de los partidos, estén á merced de los audaces y mal intencionados.

El partido liberal de esta localidad estaba perfectamente unido y compacto: había hecho alarde de sus proezas en la última elección de diputados, sin que en sus filas hubiera producido huecos la deserción de algunos pocos individuos del comité que no estuvieron conformes con la candidatura de los diputados Arroyo y Viudes, y nada serio anunciaba el acto llevado á cabo por los disidentes.

Pero el espíritu de rebeldía, había hecho extragos en su ánimo y tenía necesidad de manifestarse en actos de violencia. La última reunión, que nadie con

justicia puede calificar de política, ha sido la explosión de esa rebeldía, pero explosión sin extragos, porque los gases se escaparon por las puertas y ventanas del local donde la efectuaron y solo quedará de ella el triste recuerdo de la intención que le dió origen.

Solo dos correligionarios de los que en esa reunión se acordó, según dicen, telegrafiar, han contestado; pero los disidentes esperan en vano otras contestaciones.

Cuando la reflexión se haya abierto camino en el ánimo de los iniciadores de esa reunión, cuando contemplen con serenidad su obra, no se mostrarán de ella muy orgullosos, porque cuando la calma vuelve al espíritu perturbado, se ven las cosas de su verdadero color, se achican las ofensas y se disminuyen los resentimientos.

Entonces, entonces comprenderán que su conducta no puede darles otro resultado que el hasta ahora obtenido, y que es una temeridad esperar ciertas confirmaciones.

### Sueltos políticos

Nuestro colega *El Graduador* dice que sabe á lo que tira cada cuál.

Nosotros también sabemos á lo que tira cada cuál y á lo que tira el colega posibilista, es decir, que tira á no dar.

Es muy cómodo estar haciendo uso continuamente del *pour parler*, para que se convierta en credenciales y otros beneficios.

Pero afortunadamente ya se les va conociendo.

Dice *El Graduador* en su número de ayer: «Se habla de una reunión que han de tener en un plazo brevísimo los constitucionales amigos del Sr. Terol.»

Por lo visto, el órgano de los posibilistas piensa ahora tomar por pasiva su poco generosa conducta para la desunión de nuestro partido.

Advertimos al colega que pierde lastimosamente el tiempo.

Según se decía ayer en los círculos políticos, han surgido algunas diferencias entre el propietario del diario órgano de los disidentes y el de un periódico noticiero de la tarde.

Al decir de los bien enterados, han mediado palabras algo duras, motivadas al parecer porque el primero ha creído ver intención en la insistencia con que el diario vespertino apesar de afirmar que no es político se ocupa de los asuntos del nuevo partido, de recabar para sí el título de órgano del mismo.

Desearnos que el asunto termine satisfactoriamente.

pre que eran poco satisfactorias las noticias, se paseaba por París encogiéndose de hombros, y aun cinco ó seis concurrentes al café del *Paso de la mula* llegaron á persuadirse muy formalmente de que no se concluiría jamás la guerra por falta de hombres especiales.

El día en que en París se supo la toma del fuerte Malakoff, se libró una segunda batalla en el corazón del capitán. Por un lado, la gloria de su querida bandera, el honor del nombre francés y esa deliciosa complacencia que envía al viejo soldado al lejano ruido de la victoria; por el otro el disgusto de no ser ni haber haber hecho nada, cuando los grados, títulos y cruces iban á llover sobre los vencedores; todos estos contradictorios sentimientos trabaron en su pecho tan fiera y encarnizada lucha, que se le saltaron las lágrimas sin poderse él mismo explicar si era de alegría ó de dolor. La gorda Agata, que nada entendía de política, le preguntó candidamente si era á él á quien habían tomado la torre de Malakoff, y si sería conveniente, como renglón de economía, suprimir el segundo plato del almuerzo.

De cuándo en cuándo solía el capitán acordarse de que era padre, y esta idea, consoladora de por sí, exasperaba por el contrario su incorregible genialidad. La paternidad le traía fatalmente á la memoria el matrimonio; y el suyo no había sido más dichoso para él

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL»

(2)

## Treinta y Cuarenta,

POR

EDMOND ABOUT

delante de los jugadores de trinquete, y cuando conseguía burlarse de algún torpe, se iba muy contento. Alguna vez se encontraba también en una sala de armas, del Marais, establecida por un antiguo profesor de su regimiento, que le recibía con las señales mas marcadas de profunda estimación. Nunca se dignó llevar la mano á un florete, pero decía de muy buena voluntad á los aficionados que eran unos chambones.

El sitio predilecto de sus paseos era el campo de Marte. La vista de los uniformes le causaba una amarga satisfacción de que nunca se cansaba. Las brillantes maniobras, ejecutadas con precisión y limpieza, le regocijaban, pero no tanto como las defectuosas. Siempre que en su presencia se equivocaba un oficial, se frotaba las manos furiosamente y se pasaba la lengua por el bigote, como una cebra que roe un zarzal.

Todas las tardes después de comer se iba á

leer los periódicos al café del *Paso de la mula*, en el boulevard Beaumarchais.

Servíanle los mozos el mejor café y aguardiente, porque era el más descontentadizo y exigente de los parroquianos. Daba consejos á los jugadores de billar, de damas y tresillo sin dejar de soltarles alguna que otra pulla, pero nadie se enfadaba porque era conocido su carácter.

Cuando le invitaban á formar partida, respondía secamente que no entraba en sus costumbres, y, jcosa extraña sus conocidos del café, que por lo demás eran los únicos que tenía en París, le guardaban tantas mas consideraciones cuanto peor les trataba: los hombres del vulgo toman al pie de la letra el valor que nos damos á nosotros mismos, y prodigan sus deferencias á los que les tienen en poco.

El humor atrabiliario del capitán se convirtió verdaderamente en feroz á consecuencia de una mala pasada que le jugaron sus antiguos compañeros: tomaron á Sebastopol sin él. A los primeros susurros sobe la guerra de Crimea se esplicó así con la gorda Agata sobre la situación de Francia:—Mira, buena chica, le había dicho, tú no entiendes una palabra de estas cosas, y no sé por qué te hablo de ello, pero hay momentos ¡pardiez! en que sería uno capaz de hablar hasta con sus tirabotas! La Francia va á embestir de nuevo con la Rusia: es una idea nuestra, ó, por me-

por decir, mía. En 1811, á la edad de trece años, ya solía yo decir:—Es preciso conquistar á Rusia: Rusia me conoce, Agata, y la he recorrido á pié de un cabo á otro. Con ella me metí en Moscov.

He hablado su lengua, y todavía la sé un poco: *Nietj Dal Karacho!* Si los rusos me viesen bajar á Crimea, tal vez habría más de uno que diría:—¡Calla! es el pequeño Bitherlin cuidado con él!—Pero yo me pregunto: ¿qué hará en esta circunstancia el ministro de la Guerra? ¿tú crees que me enviará á buscar? ¡Ah! desgraciado si no!

Ningún francés se interesó más apasionadamente que él en las victorias y reveses de los aliados. Su antiguo regimiento, después de haberse cubierto de gloria en el sitio de Roma, había marchado de los primeros á la guerra de Oriente. Bitherlin seguía con la vista y con una honda envidia, todas las prosperidades de aquél bravo 104 de línea.

Pasaba días enteros calculando las marchas sobre el plano de Crimea, ó derribando de una plumada las fortificaciones de Sebastopol. Mañana y noche regañaba á los jefes espedicionarios en la persona de Agata.

Cuando le parecía que un general iba siendo demasiado prudente en las operaciones, le dejaba en seguida en situación de cuartel, montaba á caballo en su lugar, recortaba sablazos á destajo, y al acostarse se encontraba hecho mariscal de Francia: Siem-

Dice *El Constitucional Dinástico*:

«Anteayer se reunió el comité constitucional dinástico en el despacho de su jefe el Sr. Marqués de Benalúa, para tratar de la organización del partido.»

Se leyeron algunos telegramas contestación á otros transmitidos por nuestro jefe y se tomaron importantes acuerdos.»

«Por qué no publica esos telegramas, como lo hizo con los de los Sres. Bas y Mauricio?»

Esperamos ver en el número de hoy del colega las satisfactorias contestaciones de los señores Sagasta, Abascal y Arroyo, que con tanta ansia esperaban los disidentes.

¿Qué decepción tan amarga!

Nuestro apreciable compañero *La Unión Democrática*, hace una atinada observación á cierto documento, que debe figurar en la biblioteca de Coria.

Dice el colega:

«El acta levantada en la reunión habida en los salones de la casa número sesenta y tres de la calle Mayor, empieza así:

«En la ciudad de Alicante á trece de junio de mil ochocientos ochenta y seis, reunido el partido liberal monárquico de la localidad en los salones de la casa número...»

Es así que no concurrieron los amigos de los señores Terol, Harmsen y Colomer.

Luego no pertenecen al partido liberal monárquico de la localidad.

Según *El Constitucional Dinástico*.

Ahí verá *La Unión Democrática*; así se escribe la historia, como diría el conde D. Gil.

¿Y qué dirá á esto el *Fiel de fechos* del nuevo comité?

El periódico organo de los disidentes, dándose tono escribe lo siguiente:

«Algunos constitucionales se han acercado á nuestra redacción, manifestándonos deseos de adherirse á los acuerdos de la reunión del domingo último, y de ofrecer sus respetos al jefe proclamado señor marqués de Benalúa.»

Pruebas son amores y no buenas razones, caro colega: diga el nombre de los que se adhieren.

Pero ¿cómo ha de decirlo, sino quedan ya más barrenderos que hagan coro al flamante comité!

*El Graduador* dice que llevamos seis meses bien aprovechados.

En cambio el colega lleva trece años mucho más aprovechados, con la diferencia de que ha procurado no parecerlo.

Aunque solo sea por cobrar fama.

Lo que no sabemos es si él sabrá si es mala ó buena.

*La Unión Democrática*, que no es autoridad dudosa en el asunto que llevan entre manos los disidentes de nuestro partido, dice en su número de ayer:

«Circula el rumor de que el presidente honorario del nuevo comité D. Práxedes Mateo Sagasta, no acepta la presidencia, porque quiere y así dicen que lo manifiesta en un telegrama, la unidad del partido.»

Pero ya se convencerá el colega de que no está en lo cierto, cuando vea en el número de hoy de *El Constitucional Dinástico*, la expresiva carta del Sr. Sagasta.

Aun cuando puede ser que no la publique por razones de prudencia.

Dice nuestro apreciable colega *Buenas Noches*:

«Hoy ha corrido con insistencia una noticia cuya exactitud nadie ponía en duda por referirse á persona de la intimidad del señor mar-

qués de Benalúa. Este ha debido recibir hoy carta de uno de los vice-presidentes honorarios elegidos el domingo último, renunciando al honor de formar parte del comité disidente. Esta carta debe ser del Sr. Arroyo, toda vez que *El Constitucional* ha publicado la aceptación telegráfica del Sr. Bas.

También se ha hablado de otra carta que en el mismo sentido que la anterior ha debido recibir el Sr. Benalúa del Sr. Sagasta haciendo idéntica renuncia.

Es de suponer que *El Constitucional Dinástico* ampliará nuestras noticias y publicará las respuestas de los Sres. Sagasta y Arroyo.»

Sección Oficial

Boletín oficial

El de ayer contiene:

Parte de la *Gaceta* noticiando que SS. MM. el Rey y la Reina Regente (q. D. g.) y su augusta Real familia continúan en esta Corte sin novedad en su importante salud.

Real orden del Ministerio de Hacienda referente á una demanda presentada por el licenciado D. Pedro-Días Cassou, en nombre de D. José Antonio Serrano Alcázar, para que se le incluyera en el escalafón del cuerpo de Abogados del Estado.

Otra referente á un fallo de la Junta arbitral respecto á una partida arroz que se despachó en la Aduana del Grao de Valencia.

Otra del de Gobernación resolviendo un expediente relativo á si deben residir los médicos en los establecimientos balnearios de aguas minerales.

Otra solicitando á instancia de los propietarios del establecimiento balneario de Grávalos (Logroño) se alee la orden de clausura provisional de dichos baños.

Anuncio de Dirección general de Propiedad des haciendo saber que para el día 30 de junio tendrá lugar la subasta en pública licitación para contratar el suministro de cuarenta y seis mil frascos de hierro dulce, y cuatro mil más si fuesen necesarios con destino al envase de azogue en las minas de Almaden, durante el año económico de 1886 á 87.

Edictos de ayuntamiento.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Villajoyosa, durante el mes de mayo de 1886.

Edicto de juzgado.

Telegramas

El rey de Baviera

Munich 14.—El trágico fin del rey Luís de Baviera y de su médico el Sr. Gudd'en, ha dado lugar á muchos comentarios y diversas versiones.

De la información oficial que se ha abierto, resulta que nadie presenció el hecho.

El rey, en compañía de dicho médico, salió á dar un paseo por el parque, y por la noche fueron encontrados sus cadáveres en el lago Stamberg, situado cerca del palacio de Berg, donde había sido trasladado el monarca para su curación.

Los cadáveres han sido sometidos á un riguroso examen pericial.

A juzgar por las señales que se advierten en la orilla, y por el detenido reconocimiento de los cadáveres, parece resultar que el rey precipitó al médico al agua; que se trabó entre ambos una gran lucha, y que el rey se arrojó después al lago.

Se ha supuesto también que en la lucha cayeron ambos al agua.

Esta versión parece bastante verosímil, pues el desgraciado monarca, en sus accesos de demencia, mostraba mucha inquina á los médicos encargados de asistirle.

tía disfrutar una alegría verdadera al besar la frente de su hija.

Aun cuando no tenía ninguna razón justificada para suponer que en su calidad de marido había firmado la obra de otro, no dejaba de causarle un creciente malestar la observación de que la pequeña Emilia nunca podía llegar á parecérsele. Cuando se decidía ir á verla á San Domingo, la hallaba muy desagradable con el rancio uniforme del colegio. Besábala con sequedad en la frente, y no se la comía á caricias con ese apetito que distingue á los verdaderos padres; la muchacha, por su parte, se presentaba en la sala de recibimiento como si viniera á clases.

El tiempo de vacaciones se pasaba en familia en Autent. Mr. Bitherlin, Agata y Emilia subían con sus equipajes en un ómnibus amarillo, y se arresaban delante de una especie de población, de colonia, de república democrática, compuesta de doscientas cincuenta viviendas y otros tantos jardines.

Los Bitherlin, ocupaban un tercer piso con vistas al campo. Su jardín era lo suficiente mente grande para poder andar doce pasos en todos sentidos. Mr. Bitherlin encontraba esta residencia absurda, pero la consuevo, sin embargo, muchos años para tener el placer de hablar de ella. Cuando se hallaba sentado sobre su banco de césped, bajo su único árbol, fumándose un cigarro de á cuarto, del que se comía la mitad, fijaba su atención

Esta mañana, los generales y las tropas bávaras han prestado juramento de fidelidad al rey Othón I, hermano del rey Luís, bajo la regencia de su tío el príncipe Luitpoldo, pues hallándose enfermo é impedido Othón, no pudo encargarse de la gobernación del Estado. El rey Othón nació el 27 de abril de 1848, y es hijo del rey Maximiliano de Baviera y de la princesa María de Prusia.

Apertura de la cámara búlgara

Sofia 14.—Esta tarde se ha verificado el solemne acto de la apertura de la cámara búlgara.

El príncipe Alejandro ha pronunciado el discurso inaugural.

Expresa la satisfacción de saludar en la capital á la primera Asamblea que tiene representantes de la nación búlgara aquende y allende de los Balkanes.

Felicita á la nación y al ejército, á cuyo heroísmo y sacrificios se debe la unión de la patria.

Dice que la Asamblea nacional general de Bulgaria va á examinar y á decidir sobre los asuntos concernientes á la patria común.

Termina con estas palabras:

«Una guerra victoriosa ha dado á Bulgaria el puesto honroso que le corresponde en medio de los Estados de los Balkanes, inspiró á la nación confianza en sus propias fuerzas y la esperanza de un brillante porvenir.»

El príncipe Alejandro ha sido calurosamente aclamado después de la lectura de este discurso.

Ecos locales

Las operaciones verificadas por la Caja Especial de Ahorros de esta ciudad en el período comprendido entre los días 7 y 13 del mes actual, han sido las siguientes:

360 empeños de ropas y alhajas, importantes 9998 pesetas 80 céntimos; 267 desembargos que importan 9533 pesetas; 68 imposiciones por continuación, importantes 2283 pesetas; 7 nuevas que importan 1027 pesetas 50 céntimos; 12 reintegros que ascienden á 1949 pesetas.

El capitán de la reserva de caballería en esta plaza D. Hermenegildo Blanco Vélez, se le ha concedido el reemplazo para Palencia.

Ha sido curado en la Casa de Socorro, Domingo Muñoz, de una herida incisa en la palma de la mano izquierda, por el médico de guardia, D. Francisco de P. Sevilla.

Ha sido declarado cesante el aspirante de primera clase á oficial con destino en la Administración de Correos de esta capital, don Juan Guimbeau Izquierdo, y nombrando en su reemplazo á D. Jesús Calal.

También ha sido declarado cesante el aspirante de primera clase á oficial de la ambulancia de Alicante á Murcia, D. Francisco Aguiló Miralles, y nombrado para sustituirle don Juan Velasco.

Hoy ha salido para los baños de Busot, nuestro particular y querido amigo D. Eduardo Gironés, presidente de la Audiencia de Murcia, acompañado de su familia.

La *Gaceta* de ayer publica una real orden fecha 16 de marzo que dice así:

«Ilustrísimo señor: Habiendo acudido muchos maestros y maestras sustituidos á este ministerio en solicitud de que se les rehabilitara para volver á la enseñanza, fundándose en haber desaparecido las causas que motiva-

ron su sustitución, y considerando que si bien al transitar el oportuno expediente, con arreglo á la orden de 7 de enero de 1879, se justificó por los interesados la imposibilidad física en que se hallaban para continuar al frente de sus escuelas, pudieron muy bien desaparecer las causas que la motivaban, por lo cual, parece equitativo conceder á los maestros que se hallan restablecidos de su enfermedad, la vuelta al servicio público; S. M. la reina (q. D. g.) regente del reino, se ha servido disponer que se autorice para volver al desempeño de sus escuelas á los maestros sustituidos que lo soliciten á ese centro directivo, previa la formación del oportuno expediente, en el cual se oirán los informes de las juntas provincial y local de Instrucción pública é inspector de primera enseñanza y se justificará por certificación facultativa firmada por tres médicos, hallarse el interesado en aptitud para el desempeño de su cargo.»

Ayer tarde á la una fué trasladado desde el hospital á la cárcel el individuo autor de los escándalos que tuvieron lugar la semana última en el círculo de «La Unión.» A su tránsito por las calles la gente corría presurosa con objeto de contemplar de cerca á ese infeliz digno de lástima.

Según parece, los propietarios de la plaza de toros de esta capital, se proponen llevar á adelante las obras de la misma, hasta terminar completamente su construcción, con objeto de que el año próximo puedan verificarse corridas en el nuevo circo.

Para este objeto se proponen llevar á cabo una operación con el Banco hipotecario que produzca los fondos necesarios.

Los aficionados están de enhorabuena.

Ante la sección segunda de esta Audiencia se celebró ayer el juicio oral en la causa procedente del juzgado de Dolores contra el alguacil y el segundo teniente de alcalde que fué del ayuntamiento de Albaterra D. José Rael Rufias, por el delito de detención ilegal.

El abogado fiscal Sr. Valdés sostuvo brillantemente las conclusiones de su escrito, pidiendo para los procesados 150 pesetas de multa y pago de costas por mitad.

Los letrados Sres. Ripoll y Arnáez pidieron la absolución de sus respectivos defendidos.

Deploramos la enfermedad que aqueja á nuestro distinguido paisano D. Federico Bás y Moró, gobernador de Valladolid, y hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Se ha ordenado por la Dirección general del ramo el retiro del sargento segundo de la comandancia de carabineros de esta capital, don Manuel Rodríguez Cernuda.

La guardia para el día de hoy en la Casa de Socorro, está á cargo del médico D. Pascual Pérez.

Como anunciamos anteayer llegó á esta capital procedente de los baños de Fortuna, nuestro querido amigo y correligionario don Antonio Terol y su distinguida señora.

Reciban nuestra bienvenida.

Para primeros del próximo mes de julio se instalarán las oficinas de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, en el nuevo edificio de la plaza de la Constitución, adquirido por el Banco con este objeto, cuyas obras terminarán completamente para dicha fecha.

en Emilia que jugaba en la alamedilla que rodeaba como una galeña todos aquellos jardines de parador; y se preguntaba qué podía haber de común entre él, Bitherlin, por poco mariscal de Francia, y aquella chiquetuela, delgada y de encendidas manos, que corría como un saltamontes.

Para la señorita Bitherlin se prolongó la edad ingrata mucho más de los límites ordinarios. A los quince años cumplidos, era, si no fea, al menos completamente insignificante, y el capitán no se tomaba el trabajo de ocultar delante de ella que los hombres no se disputarían jamás sus bellos ojos; mas cuando hubo terminado su educación, y entró para siempre en la casa paterna (esto fué, si no me equivoco, en las vacaciones de 1856); cuando cambió el severo uniforme de la Legión de Honor, por un precioso traje de verano, de corte moderno se quedó el capitán estupefacto y completamente admirado de la transformación que se operó en ella.

Juró y perjuró que la belleza de su hija era hasta indecente, y comenzó á augurar para su ancianidad, una nueva serie de tribulaciones.

II

EMILIA

El terror del capitán, aunque algo exagerado, no carecía completamente de fundamen-

to, y lo comprenderá todo aquél á quien la naturaleza haya confiado las gratuitas funciones de dragón de las Hespérides. Cuando se guardan naranjas y no se come de ellas, se siente de muy buena fé que sean tan hermosas y apetecibles. La situación de un marido es muy distinta: en primer lugar, las naranjas son para él; y después, le queda el recurso de comérselas todas, si tiene buenos dientes y de dejar la cáscara para los ladrones: esta es la razón de que, el mismo cuidado que llevaría de arrugas la frente de un padre ó hermano mayor, aparezca como una adorable comisión á los ojos de todo marido joven.

Mr. Bitherlin, que se había creído capaz de tomar á Sebastopol, no sabía si tendría fuerzas bastantes para defender á Emilia; y no consistía esto en que la pobre chica manifestase deseos de dejarse conquistar, sino en que poseía esa irresistible seducción que despierta la codicia del sexo agresivo. Preguntad á los conservadores de museos, bibliotecas y colecciones públicas ó privadas y os dirán que en toda galería hay un cuadro, un libro, ó un bronce cuyo destino es ser robado, con exclusión de todos los demás; ya es aquí un Elzevir ó un Alda de tamaño de vuestro bolsillo y tan perfectamente acondicionado que se os viene á la mano como un racimo de avellanas; allá, una figurita antigua cuya cómplice belleza arrastra invenciblemente el brazo del ladrón; mas allá, un

Anteayer se reunieron en Madrid los diputados a Cortes por esta provincia con la comision de nuestra Diputacion que ha pasado a la corte, y convinieron en apoyar la aprobacion del presupuesto provincial.

Ecos de los pueblos

Ayer tuvo lugar en Jijona el matrimonio de la joven y agraciada señorita doña Adelina Aracil, con el Abogado de aquel juzgado, don Francisco Giner.

La feliz pareja salió el mismo día para Madrid, donde piensa pasar gran parte de la luna de miel.

Dice La Tarde:

Por cartas que de Almoradí recibimos, sabemos reina gran intranquilidad en aquel vecindario, con motivo de los sucesos de los últimos días.

La seguridad personal parece no se halla muy garantida en aquel pueblo, y convenientemente sería que las autoridades dispusieran el refuerzo de los guardas nocturnos.

Con alcaldes conservadores enragé como el de Almoradí no es posible que ocurra otra cosa.

Se ha resuelto favorablemente al Sr. D. Ramon Pérez de Sarrió, vecino de Ibi, un recurso de alzada interpuesto por dicho señor contra una resolución del ayuntamiento que preside el alcalde orduñista Sr. Pérez Vidal.

Han terminado los exámenes de prueba de curso en el colegio Alcoyano, habiendo sido muy satisfactorios los resultados.

Ayer pasó la comision de catedráticos desde Alcoy a Cocentaina para continuar examinando en el colegio San Buenaventura de dicha villa, y terminados que sean los exámenes, regresará a aquella ciudad a presidir los del colegio de San Rafael. Luego pasará a Villena.

Correo de Madrid

Madrid 15 junio 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido Director y amigo: La cuestion palpitante ó por lo menos la que se ha tratado más en todos los círculos, es la referente a los rumores de probables alteraciones del orden público que se han hecho circular, no solo por España, sino por el extranjero; pues según se dice, varias importantes casas de comercio y banca de Paris, Londres y alguna otra capital, han teleografiado a sus corresponsales en esta corte para que les dieran noticias y explicaciones de esos rumores.

Las maquinaciones se atribuyen a los republicanos de Zorrilla.

No es una cosa rara en nuestro país, desgraciadamente, que haya alguna intencion por parte de los eternos enemigos del orden y cuando el país está tranquilo y satisfecho, como ha sucedido varias veces, aun con los gobiernos más fuertes y restrictivos, pero es de creer que en esta ocasion esos perturbadores no han de conseguir su intento, dado el estado del país y la vigilancia que ejerce el gobierno, así como su decision de reprimir con mano fuerte cualquiera locura de las que acostumbran los republicanos.

En el Senado planteó ayer el señor general Martínez Campos, la discusion sobre el templo de las Salesas, con la circunspeccion y acierto que le son propias. El señor duque de Tetuan, también usó de gran mesura al ocuparse de ese asunto. El ilustre jefe del gobierno, que también ha intervenido en el debate en representacion del gabinete, ha tratado el asunto con gran altura, produciendo su brillante discurso, excelente efecto en la cámara.

En el Congreso, á más de varias preguntas y de la discusion del acta de Tenerife, se reunieron ayer las secciones.

La comision de presupuestos la componen los Sres. Vicenti Villaverde, Sánchez Arjona, Ribot, Martín Bernal, Campo Grande, Gallego Díaz, Los Arcos, Zugasti, García Alix, Baselga, Eguilior, Laserna, Puigcerver, Tale-ro, Canalejas, García Lomas, Gutiérrez Agüera, Sánchez Pastor, Rosel, Gil Fabra, Alonso Martínez (don Vicente), Laguardia, Nieto, González Blanco, Alvear, Catalina, Rodríguez Batista, Valle, Testor, Santana, Almodóvar del Río, Aravaca, Gullón (D. Eduardo) y Mellado.

La de Cajas especiales, los Sres. Betegón, Reina y Montilla, Puigcerver, Alcalá del Olmo, Vázquez Queipo, Néñez de Velasco y Santana.

La de la Lista civil, los Sres. Valderrazo, López de la Serna, Eguilior, León y Castillo, Nieto, Ruiz Capdepon y Ramos Calderón.

Y la de redaccion de estilo, los Sres. Pérez Galdós, Gullón (D. Pío), Castelar, Balaguer, Maura, Catalina y Mellado.

Las comisiones de Cajas especiales y lista civil han salido sin dificultad, salvando solo su voto en alguna que otra seccion los republicanos, por lo que hace a la dotacion de la Casa Real; pero la de presupuestos ha ofrecido algunas resistencias en detalle.

Así, por ejemplo, en la seccion primera, en vez del Sr. Lavina, que estaba en la lista oficial, ha salido el Sr. Sánchez Arjona (D. Gonzalo) también ministerial; en lugar del señor Alvarez Mariño, disidente, el ortodoxo señor Villaverde; y además se han empatado dos ó tres de los candidatos.

En la segunda el Sr. García Alix ha derrotado por un voto al candidato de la lista oficial Sr. Navarro Reverter; en la quinta también intentó salir aunque no lo obtuvo el Sr. Vázquez López; y en la sétima fueron derrotados los Sres. Santa María y Frau, por los señores Aravaca y duque de Almodóvar del Río. Total, que de los 35 puestos que forman la comision de presupuestos y que iban en la lista oficial, han sido derrotados cuatro ministeriales y el Sr. Alvarez Mariño, siendo sustituidos los primeros por otros cuatro ministeriales, y el último por un ortodoxo.

La comision de mensaje ha oido ayer tarde la lectura del dictamen redactado por el Sr. Pérez Galdós, siendo aprobado. Hoy será oido el gobierno, y quizá por la tarde pueda leerse en la Cámara el referido dictamen.

En la reunion que anteayer se celebraron los republicanos, parece hubo más asperezas de las que apuntan los periódicos de la mañana, pues el Sr. Muro puso reparos a la presidencia del Sr. Pi y Margall, sobre quien debía hablar en el mensaje, apuntaron también ideas diversas, y luego se vió que salmeronianos y zorrillistas no concluyen de mezclarse.

El presidente de la comision de actas del Congreso, señor marqués de Valderrazo obsequió anoche con una espléndida comida en su casa de la calle de Hortaleza, á sus compañeros de comision, asistiendo también los redactores de los periódicos que han seguido de cerca los trabajos de la comision.

La fiesta fué en extremo agradable, pues á la cortesía y afabilidad del marqués se unió la cordialidad y espontaneidad en las conversaciones de los congregados, entre todos los cuales ya existían relaciones de amistad que permitieron la confianza que tan agradable resulta en estas fiestas.

Como el Sr. Testor, por haber salido anoche para Cartagena, no pudiera concurrir, envió una carta e verso, llena de gracia y de frescura, sobre ciertos incidentes intimos de la discusion de actas.

A las doce salían los invitados, agradeciendo al marqués de Valdeerrazo las deferencias y consideraciones que para todos tuvo.

Se reciben noticias del triste suceso que ha puesto fin á la vida del rey de Baviera y de su médico el Sr. Gudden, que ha dado lugar á muchos comentarios y diversas versiones.

De la informacion oficial que se ha abierto, resulta que nadie presenció el hecho.

El rey, en compania de dicho médico, salió á dar un paseo por el parque, y por la noche fueron encontrados sus cadáveres en el lago Stamberg, situado cerca del palacio de Berg, donde había sido trasladado el monarca para su curacion.

Los cadáveres han sido sometidos á un riguroso examen pericial.

A juzgar por las señales que se advierten en la orilla, y por el detenido reconocimiento de los cadáveres, parece resultar que el rey precipitó al médico al agua; que se rabó entre ambos una lucha, y que el rey se arrojó después al lago.

Se ha supuesto también que en la lucha cayeron ambos al agua.

Esta version parece bastante verosímil, pues el desgraciado monarca, en sus accesos de demencia, mostraba mucha inquina á los médicos encargados de asistirle.

Esta mañana los generales y las tropas bávaras han prestado juramento de fidelidad al rey Othón I, hermano del rey Luis, bajo la regencia de su tío el príncipe Luitpoldo, pues hallándose enfermo é impide Othón, no pudo encargarse de la gobernacion del Estado.

El rey Othón nació el 27 de abril de 1848, y es hijo del rey Maximiliano de Baviera y de la princesa Maria de Prusia.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

De aquí y allí

Matrimonio de Adelina Patti

Adelina Patti no se llama ya Adelina Patti, sino Mm. Nicolini.

El matrimonio de los dos célebres artistas se ha celebrado en el castillo de Craig y Nos con un lujo y una prodigalidad verdaderamente extraordinarias.

El sábado último Adelina Patti cantaba en Albert Hall de Londres ante un público de 20.000 personas.

La recaudacion pasó de 10.000 duros. El lunes, después de este nuevo triunfo, la célebre diva tomaba el camino de su casti lo del País de Gales, acompañada de una quinceña de individuos invitados á las fiestas de su matrimonio. El viaje se hizo en los coches de que se sirve habitualmente el príncipe de Gales, de modo que Nicolini y su futura mujer pudie-

ron ofrecer á sus amigos régias comodidades, que hicieron imperceptibles las molestias del camino, en cuyas estaciones esperaban comisiones de obreros y de aldeanos, que aclamaron á la diva y la obsequiaron con regalos de flores.

El castillo de Craig y Nos es una maravilla, al decir de los cronistas. El confort se ha llevado allí á los últimos límites y el arte y la naturaleza han hecho del castillo una mansión de hadas.

Antes del matrimonio civil se verificó la firma del contrato matrimonial, ante Mr. de Trobiant, consul de Francia en Swansea, y ante treinta testigos convidados, entre los cuales se contaba Mr. Maguard, director del Figaro. Por deseos expresos de Nicolini, los nuevos esposos se han casado por el régimen dotal, con separacion de bienes, y se añade que resulta del contrato, que las fortunas de los contrayentes son poco más ó menos iguales. La diferencia á favor de la Patti, no consiste más que en el castillo de Craig y Nos, que la pertenece, y en los diamantes de la diva que representan una suma considerable.

Del martes al jueves, dicen los cronistas que se sucedieron numerosas comisiones de las localidades próximas que ban á entregar su ofrenda de flores y de objetos del país, y á felicitar á la novia. Entre estas comisiones fué la del municipio de Brecon, presidida por el alcalde, que presentó á Adelina un chef d'œuvre de caligrafía expresando el reconocimiento de la villa por los beneficios recibidos de la Patti.

Aquella tarde en Swansea, Mr de Trobiant, oficiando de juez, unió legalmente á los novios, leyéndoles los artículos del Código.

Dicen los testigos presenciales que en toda aquella región suspendian los obreros y aldeanos sus ocupaciones para asistir á esta ceremonia; tres mil almas se extendian por el camino que conduce á la iglesia, lujosamente entapizada; seis jóvenes, vírgenes del país de Gales, precedian á la comitiva, arrojando flores á los piés de la novia. El templo estaba literalmente cubierto de flores y verdura; el altar cubierto por magnífico tapiz de terciopelo y seda, bordado á mano, y regalado por Adelina. Acabada la ceremonia, la comitiva volvió por el mismo camino al castillo.

El parque del castillo estaba abierto á todo el mundo; en los patios había mesas para cuatrocientos convidados. El carnicero de Swansea suministró 1.000 kilogramos de carne, y hubo que encargar más. Además, la Patti obsequió á mil niños con té, pastas, dulces y dinero.

Las músicas, apostadas á la entrada, cuando la comitiva llegó al castillo, tocó la marcha de Craig y Nos, compuesta para el caso por una lindísima miss, hija de Mr. Kingston, redactor del Daily Telegraph. En las habitaciones superiores del castillo, Nicolini obsequió con espléndido banquete á 50 amigos íntimos. Los brindis fueron elocuentes, y todos desearon felicidad á los recién casados. El pastel del matrimonio costó 800 francos, y es una obra maestra de pastelería. Cada convidado debe guardar su pedacito de pastel.

Al día siguiente, jueves, al romper la aurora se hicieron salvas de cañón, la entrada del castillo apareció empavesada, y las ventanas adornadas con guirnaldas de flores.

Se iba á celebrar la bendicion del matrimonio en la iglesia Inysecdwy, esta iglesia no pertenece al culto católico, sino que depende del High Church, donde el rito salvo la confesion se acerca mucho al catolicismo, que no admite entre esposos divorciados la consagracion religiosa del matrimonio, ó al menos no le admite, sino con condiciones onerosas.

La iglesia está á 10 kilómetros del castillo; la comitiva lo salvó con lentitud para no levantar polvo que pudiera manchar los ricos trajes de la comitiva, y para saborear las aclamaciones de los aldeanos.

Adelina radiante de alegría, vestía un traje de exquisito gusto: traje de faya azul claro, guarnecido de encajes blancos; sombrero del mismo color con myosotis, y sin alhajas. El coche en que iba acompañada de sus testigos MM. Magnard y Spolding, era un landeau tirado por caballos grises. En otro landeau iba Nicolini con sus testigos, MM. Vintres y Ganz.

Añaden los telegramas que la ceremonia, por el lujo de las toilettes, ha parecido celebrada en París ó en Londres, y no en el país de Gales. Todo el mundo en traje de corte, y el de la diva era de terciopelo rojo con encajes blancos. Hubo fuegos artificiales por la noche como en toda fiesta campesina, y en las montañas próximas, los aldeanos encendieron en señal de alegría enormes fogatas, que daban al paisaje un aspecto fantástico. La fiesta duró hasta el día.

Los príncipes de Gales, la reina de Bélgica, lord y lady Rost-hild, los barones de Rotschil, la duquesa de Newcastle, lord Aberdare, Labey, Cristina Nilsón, el marqués de Lanza y otros muchos, enviaron á los novios cartas de felicitacion y algunos regalos.

Las alhajas, los diamantos, los servicios de oro y plata, las porcelanas, las estatuas y los albums de todas clases, forman un apinado montón en uno de los billares del castillo.

Por último: la razon de tanta esplendidez la explica uno de los cronistas más verídicos en estas palabras que traducimos íntegras:

Adelina Patti ha querido dar tan grande

pompa á su union con Nicolini, por varias razones: primero, por hacer el bien de un país donde es tan amada como respetada, y segundo, porque si se casaba de un modo absolutamente privado, no habrían faltado espíritus malévolos que hubieran afirmado algun día que no se había celebrado el matrimonio.

Arbol genealógico

Como caso raro en la galería de un fotógrafo de Indianópolis (Estados-Unidos de América) se exhibe al público una serie de retratos de cinco generaciones de una misma familia que viven en aquella ciudad.

Figura á la cabeza el tatarabuelo, James Hubbard, que cumplió cien Navidades en el mes de marzo del año próximo pasado; sigue una hija suya, Elisabetta Richards, de setenta y tres años; después su nieta Elisa Melclwee, de cincuenta años; enseguida el biznieto Tomás, hijo de ésta que cuenta veintiocho años, el cual tiene una hija tataranieta del primero, que ha cumplido recientemente tres años.

Con dificultad se hallará otro ejemplo de subsistir cinco generaciones de una familia, como el referido en estas líneas que tomamos de El Progreso de Nueva-York.

CLÍNICA DE ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILITICAS

á cargo del médico consultor, DON ANTONIO ERADES

Consulta de once á una y de ocho á nueve de la noche. Princesa, 2, principal.

FONDILLÓN Y ALOQUE

Estos exquisitos vinos de mesa de las acreditadas bodegas de D. Francisco Viudes, se expenden al precio de tres pesetas la botella del primero, y una peseta veinticinco céntimos la del segundo, en el almacén de ventas del Sr. Orts, calle de San Fernando, 34.

Cambios

Cotización del día de ayer

Table with 4 columns: Pechas, Papel, Dinero, Obse. Rows include London, Paris, Mar. Cete, Madrid, Barcelona, Cádiz, Málaga, Sevilla, Valencia, Murcia, Orihuela.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 16 de Junio de 1886.

Table with 2 columns: Instrument, Value. Rows include Barómetro, Termómetro, Viento, Atmósfera, Mar, Temperatura máxima del aire á la sombra, Ídem mínima durante la noche, Irradiación nocturna, Evaporación en milímetros.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Manuel. SANTO DE MAÑANA.—Santa Marina.

ÚLTIMA HORA

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 16 (11:25 n.)—Dícese que los carlistas han fletado un barco en Amberes para conducir armas.

Los tres turnos en contra del mensaje los consumirán en el Congreso los Sres. San Pedro, Azcárate y Romero.

Han terminado las huelgas en Decazeville. Madrid 17 (4 m.)—Dícese que el Sr. Pi y Margall se ha separado de la coalición.

Mr. Freycinet no hará cuestion de gabinete la expulsion de los príncipes.

Ha sido nombrado presidente de la comision de presupuestos del Congreso, el Sr. Puigcerver.

Hoy no ha celebrado sesión el Senado.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Gitfos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.

Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.

Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barrenas.  
Berbiquís.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornillado res.

### JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSÉ BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitrán soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de *resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarrros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta* y afecciones en general del aparato respiratorio. Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco.

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II.

### DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la *infalibilidad específica*, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el *único autor Fernandez Izquierdo* la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferacia, los accidentes de la *dentición penosa*, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y *reaparece la baba*, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante y todas las principales boticas.

### LA ALICANTINA

FUNERARIA DE MANUEL BAEZA BOSCH

SAN FRANCISCO, 41 Y 43, ALICANTE, 41 Y 43, SAN FRANCISCO

La mejor recomendación que podemos hacer de este establecimiento, son los años que lleva de existencia, durante los cuales le ha valido á su propietario una inmensa clientela y reputación merecida en sus trabajos.

Solo citaremos algunos de estos, tales como:

Cajas de cristal para jóvenes.—Id. de palo santo de talla para embalsamar y de caoba macisa para cuerpos menores.—Id. ochavadas y catedralanas y comunes de todas clases para niños, desde 12 reales en adelante.—Para cuerpos mayores de 50.

Dicha Funeraria cuenta con personal inteligente y apto para llenar cumplidamente los encargos que aquellos que por desgracias se vean en la necesidad de servirse de estos establecimientos.

Servicio permanente.—No confundir este establecimiento con otros de su índole.

41 y 43, SAN FRANCISCO, 41 y 43

### Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

### LA TOS

PASTA PECTORAL del Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Es el remedio mas seguro, cómodo, eficaz y agradable.—Es el más antiguo y el único que jamás ha desmentido sus rápidos efectos, que se notan á la primera pastilla y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de concluir la primera caja. Vale 8 reales en todas las buenas farmacias de España y extranjero.

### FABRICA DE ESPEJOS

### DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, precios, colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Se venden á bajo precio:

1 alambique de cobre de cabida de un hectólitro.

1 otro mas pequeño del mismo metal.

1 manga de cobre con grifo para clarificar licores y colocarlos en botellas.

1 prensa para poner corchos á las botellas.

10.000 capsulas metálicas de varios colores.

Una partida de plantas para hacer licores.

100 botellas de glucosa, esencias para el mismo objeto y varios líquidos para dar color á las bebidas.

La persona que trate de adquirir los mencionados objetos, puede dirigirse á D. Pascual Orozco en Alicante, Pasaje de Américo.

### VOLAPUK

Nueva gramática para aprender en corto tiempo este idioma nuevo y universal. Necesario á los comerciantes.

PRECIO, 1 PESETA

Se admiten pedidos en la Administración de EL LIBERAL, San Nicolás, 2, entresuelo.

### Á los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Gangi tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente

Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Con tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

### PILDORAS AMERICANAS DEL DR. GADDA

CAJA CON 40 PILDORAS 3 PEBETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### SUPERIORES CAFÉS

### DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid—Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á . . . . . 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo . . . . . 2,50 —

Puerto Rico y Moka . . . . . 3 —

Moka puro . . . . . 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

T. placa del Brasil en botes de 200 gramos

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAP OCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

### BAÑOS MINERO-MEDICINALES

DE

### SALINETAS DE NOVELDA

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Temporada oficial: desde 1.º de Junio á 30 de Setiembre

Sus aguas cloruradas sódicas fuertes y altamente sulfurosas, llenan todas las indicaciones de las aguas sulfurosas ordinarias y de las aguas cloruradas sódicas. Su acción es esitante y purgante, según la dosis á que se administra. Producen excelentes efectos terapéuticos en el herpetismo, eczema fulmido y reumatismo de sujetos débiles ó escrofulosos; pero donde ellas manifiestan más ostensiblemente su acción, es en las herpétides húmedas y psoriasis, en las escrofuloides, en las localizaciones de estas diatesis en las mucosas ocular, nasal ó faríngea, y especialmente en las enfermedades de los órganos sensoriales de la mujer. Han sido premiadas con medalla de plata en varias Exposiciones.

### LA NEW-YORK

COMPANÍA MÚTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

FUNDADA EN 1845

Domicilio social: 346 y 348, Broadway, New-York

Dirección en España: Alcalá, 12, pral., Madrid

Fondo garantía en 1.º Enero 1886: Ptas. 346.524.345'24

Esta Compañía es puramente mútua. El total de sus beneficios pertenece á SUS ASEGURADOS, y el reparto se hace anualmente.

Agente en Alicante, Elche y Orihuela: D. Adolfo Lloret

MENDEZ NUÑEZ, 16, ALICANTE

### EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.